

Journée autour de la Coéducation le 5 novembre 2019

Depuis plus de 30 ans, le réseau ACEPP dans le Rhône travaille sur la coéducation, dans les crèches initialement, puis dans de nombreux autres lieux : école, LAEP, crèches associative...

L'expérience de parent en crèche parentale, crèche associative ou Université Populaire de Parents est souvent une première expérience de la citoyenneté. Les parents et les professionnel.le.s vont échanger autour de l'éducation, de la société, du quartier, de la formation ou de l'emploi... Ensemble, ils vont faire des compromis, des alliances pour définir les contours d'un projet pour les enfants de ce quartier.

Tous les parents de jeunes enfants ne vivent pas cette expérience. *Comment donner les moyens à tous les parents d'oser exprimer leur point de vue et interpeller les institutions ? Comment permettre aux institutions d'entendre les parents, de les associer, de construire ensemble ?*

La coéducation, c'est faire alliance entre parents et professionnel.le.s pour l'éducation des enfants, et c'est un véritable enjeu de société. Elle se construit au quotidien dans les échanges et les transmissions ; c'est bien au-delà de la formation des professionnel.le.s et des parents. Mais, ce n'est pas toujours simple. Parfois, les parents se sentent exclus et seuls face à leurs questions. Parfois aussi, les professionnel.le.s se sentent démuni.e.s face aux parents et la rencontre ne peut avoir lieu.

Comment faire vivre concrètement dans les différents lieux où sont de jeunes enfants (0-6 ans) la coéducation, au-delà des obligations et autres formalités ?

Cette journée permettra de réfléchir ensemble à cette notion à partir de **conférences, témoignages, ateliers, exemples concrets, installations sonores** issus de territoires et de porteurs de projet différents.

L'ensemble de la journée sera capté afin de produire un film. Ce film sera accessible en ligne et pourra être utilisé par tous pour animer des débats, construire des projets, etc.

Invités : parents et professionnel.le.s de la petite enfance, de l'éducation, des institutions (CAF, PMI, éducation nationale, collectivités...) et éducatives (objectif : accueillir 150 personnes), l'ACEPP Rhône souhaite que cette journée soit accessible gratuitement.

Lieu : Espace Citoyen, 12, avenue Jean Mermoz, 69008 LYON

Déroulement de la préparation

Cette journée s'inscrit dans le schéma des services aux familles de la Métropole de Lyon et du Département du Rhône.

- Un groupe de parents et de professionnel.le.s est au travail depuis octobre 2018. Il se rencontre régulièrement toutes les 5 semaines environ.
- Deux rencontres ouvertes aux partenaires sont prévues en avril et en septembre 2019.
- Participation de l'ensemble des adhérents du réseau ACEPP dans le Rhône